

1 Rathausturm/Rathaus

Das Rathaus von Mureck ist ein bedeutendes Bauwerk mit rechtshistorischer Bedeutung, das von den Sonderrechten der Bürger zeugt. Der heutige Bau entstand 1665, nachdem das alte Rathaus abgebrochen wurde, gemeinsam mit dem Auftrag zum Bau des Rathausturms. Der Baumeister Bartholomäus Lorber, gleichzeitig Marktrichter, setzte auch Straftäter für den Bau ein.

Der sechsgeschossige Turm, 1666 von Lorber errichtet, ist dem dreigeschossigen Rathaus vorgelagert. Seine reich verzierte Schauwand zeigt Büsten, Skulpturen und Reliefs, darunter die Büste von Kaiser Leopold I. mit dem Goldenen Vlies, die Madonna auf der Mondsichel und als Bekrönung den Schutzpatron St. Michael. Im Inneren des Turms befinden sich weitere Steinreliefs.

Die barocke Rathausglocke aus dem Jahr 1737, gegossen in Graz, ist ein seltenes Denkmal aus dieser Zeit. Sie zeigt Heiligenreliefs, ein Wappenmedaillon und die originale Inschrift des Gießers.

Im Inneren des Rathauses befindet sich das alte Sitzungszimmer mit dem Florianivotivbild, das den Brand Murecks 1768 zeigt. Heute beherbergt das Rathaus die Verwaltung der Stadtgemeinde Mureck.

Quellen: Geschichte Stadtgemeinde Mureck, Steirisches Vulkanland, Wikipedia